



PROYECTO DEPORTIVO REAL FEDERACION ESPAÑOLA DE SQUASH

a) Objetivos a corto y medio plazo.

Señalar los resultados previstos en las competiciones de referencia de categoría absoluta de los próximos 3 años (2018 a 2020).

En categoría absoluta masculina, solo se juega el campeonato de Europa por Equipos, ya que los del Mundo solo se juegan cada dos años y no toca en el 2018.

La selección masculina lleva dos años quedando quintos (igualando el mejor resultado histórico).

El objetivo 2018 es llegar a las semifinales y optar por una medalla. En 2017 estuvimos a punto pero es una tarea difícil ya no siempre dependes de ti mismo. Los resultados de todos los equipos en el grupo determina si un equipo opta por las semis o juega por los puestos 5º-12º. Estamos en momento muy bueno ya que los jóvenes están empujando mucho, consolidándose en el ranking mundial y el ancla, Borja Golan, sigue siendo una gran referencia.

A nivel individual, los jugadores participaron en el Cto del Mundo, Cto de Europa y circuito Profesional

Tenemos un grupo 6-7 jugadores que se dedican a jugar el circuito profesional a 100%. Borja Golan, se mantiene entre los 20 mejores y todos los jóvenes están subiendo puestos. El objetivo será apoyar con becas a los jugadores para que puedan jugar el máximo número de torneos en circuito y así optar subir tanto de nivel de juego como puestos en el ranking.

Metas:

Jugador	ranking presente	ranking final 2018
Borja Golan	18	12-15
Iker Pajares	61	40
Edmon Lopez	71	50
Carlos Cornes	103	70
Bernat Jaume	110	65
Pascual Gomez		150-160
Nilo Vidal		150-170

La realización del máximo número de torneos del circuito profesional es sin duda es la mejor manera para alcanzar mejor nivel posible de cada jugador y así mejorar nuestras posibilidades en cuanto resultados en los Cto's Europeos y Mundiales, tanto por equipos como individuales.



Borja será otra vez candidato para las medallas en el Cto de Europa individual. Cualquiera de las tres "metales" es posible. Además, el objetivo es meter otros dos jugadores entre los ocho mejores.

En el Cto del Mundo individual esperemos repetir la hazaña, del 2017, de meter cuatro jugadores en el cuadro principal.

En categoría absoluta femenina, a corto plazo el objetivo es volver a subir a Primera División en el Campeonato de Europa que se celebrará en Polonia. Las jugadoras que completarán la selección nacional aún está por determinar, ya que las lesiones y complicaciones laborales de algunas de las integrantes titulares podría suponer que jugadoras junior deban completar el plantel. Esto podría ser un hándicap a la hora de lograr el objetivo anteriormente nombrado, puesto que aún esas jugadoras juniors no tienen la madurez suficiente en su juego para afrontar un europeo absoluto, en donde el nivel de juego y exigencia física es muy alto. Si se lograra el ascenso, el objetivo para los próximos años es mantenerse en la primera división.

Este 2018 es año de Mundial, el objetivo será igualar o superar la posición decimotercera lograda en París en 2016, la mejor posición lograda por la selección en mundiales absolutos por equipos.

A nivel individual, Cristina Gómez (Campeona de Europa individual Junior en 2017) es el gran referente y el objetivo es que pueda entrar además entre las 50 mejores jugadoras clasificadas en el ranking mundial absoluto a finales del 2018 y seguir subiendo poco a poco durante los siguientes años.

A medio plazo, entramos en una época de transición en el que las jugadoras junior que dejan de serlo en 2018 deberán dar un salto cualitativo en todas las fases de su juego para plantar cara a las jugadoras de categoría absoluta y llegar a su nivel en los próximos años. De hecho, tenemos a varias jugadoras jugando torneos del circuito europeo junior y consiguiendo buenos resultados. De lograrlo, se podrá optar a afrontar con mejores garantías tanto los europeos por selecciones como los mundiales, así como tener a varias jugadoras, de manera individual, jugando el circuito profesional.

En categoría junior, a corto plazo los objetivos son claramente los resultados a obtener en los dos europeos, el Sub 19 y en Sub 17 y Sub 15. En Sub 19 nos enfrentamos a un año de transición duro, perdemos a nuestros 3 jugadores Top, Nilo Vidal, Sergio García y sobre todo Cristina Gomez (Campeona de Europa individual en 2017). Este equipo



difícilmente repetible fue Subcampeón de Europa en 2017, la nueva generación de Sub 19 todavía no tiene su nivel, para empezar por la edad. La confección de esta selección está por completo en el aire, marcar objetivos es muy complicado, pero por duro que parezca pasaremos del 2º puesto a intentar quedar entre los 10 primeros. A nivel individual, salvo la probable inclusión de Pablo Quintana, los demás jugadores tendrán 16-17 años, posiblemente también las chicas. Ya digo que es un año de transición, podemos aspirar a meter 1 chico y 1 chica entre los 32 primeros.

En el Mundial Junio no es fácil conocer el nivel de las selecciones no europeas pero por la experiencia del de 2016 quedar entre los 20 primeros sería realizable. En el plano individual, meter 1 chico y 1 chica entre los 32 primeros.

En Sub 17 la cosa cambia, las edades de los miembros del equipo nacional serán las idóneas, será muy compacto, el objetivo debe ser quedar entre los 6 primeros. Por último, en Sub 15 perdemos a nuestro numero 1, Nacho Fajardo, el jugador que entre no tendrá su madurez, quedar entre los 10 primeros es un objetivo razonable.

A medio plazo, con júniors, los objetivos deben ser formativos y de crecimiento. En chicas, hay que seguir de cerca a Marta Domínguez, todavía con 16 años, debe ser la base de nuestro equipo nacional en los próximos 3 europeos y no sería raro verla en 2018 ya en la Selección Absoluta. Otra junior prometedora, Noa Romero, con solo 13 años, ya tiene el nivel de las mejores Sub 17. El seguimiento de ambas, contribuir a su formación, ayudarlas y guiarlas como ya se viene haciendo. En chicos hay 3-4 jugadores prometedores, Aron Astray, Iván Pérez, Augusto Ortigosa, Cristian Dominguez, Adrián Gracia. 2019 y 2020 pueden ser buenos años en Sub 19, con chicos tan jóvenes es difícil hacer previsiones.

b) Análisis de la temporada anterior con mención al nivel de cumplimiento de los objetivos previamente señalados.

En referencia a la Selección Absoluta Masculina, en el Cto de Europa por Equipos se alcanzó un 5º puesto, igualando la mejor posición histórica. Se podría decir que el

equipo estuvo a un solo punto para clasificarse para las semifinales y luchar por las medallas. En los partidos del grupo inicial, Alex Garbi tuvo bola de partido contra Inglaterra lo que hubiera significado un empate (hecho histórico en sí mismo) y lo cual hubiera significado un puesto en las semifinales.



Ahora nos quedó jugar por los puestos 5º-12º. Aquí hay que destacar la profesionalidad y ganas que tiene este equipo ya que la decepción de perder el puesto en las semifinales era gigantesco y a pesar de eso, el equipo se rehizo, ganado todos los partidos siguientes. ¡¡El 2018 será el año!!!

En el Cto del Mundo por Equipos Absolutas Masculina, el equipo obtuvo un histórico 11º puesto (el mejor anterior era 14º y fue en el año 1989). Estuvimos a punto a dar la campanada. Quedando segundos en la fase de grupo, nos tocó Nueva Zelanda (cabeza de serie nº 6) en los octavos de final. En partido decisivo, Borja estaba realizando un partidazo contra el número 9 del mundo y en el momento que ay le “tenía ganado”, se lesionó en el muslo. Partido y eliminatoria perdidos. De haber ganado, nos hubiera tocado Australia en cuartos de final, contra quienes (con un Borja tan en forma) tendríamos un 50/50 de posibilidades de meternos en semifinales en un Mundial!!!!

Ahora, nos tocó pelear por los puestos 9-16º. *Debemos de estar muy orgullosos de cómo reaccionó el equipo tras el contratiempo contra N. Zelanda, con la lesión de nuestro número 1. Nuestros chicos supieron sobreponerse y competir a un nivel altísimo sin el “viejo”.*

En el Cto de Europa Individual en la prueba Masculina, Borja ganó otra vez una medalla. Esta vez de bronce. Anteriormente ha obtenido un oro y dos platas.

En el Cto del Mundo individual se batió otro record histórico. Cuatro jugadores en el cuadro principal (64 jugadores). Borja salía de cabeza de serie nº 16. Lamentablemente, se le abrió otra vez la lesión sufrida en el por equipos y se tuvo que retirar en la 2ª ronda. Los otros tres jugadores, Iker Pajares, Edmon Lopez y Bernat Jaume se clasificaron ganado dos partidos duros en la fase previa.

En relación con la Selección Femenina Absoluta, el principal objetivo era mantenerse en la primera división en el Europeo por Selecciones celebrado en Helsinki. No pudo ser y debido a un triple empate y por un sólo punto se acabó en séptima posición, lo que nos llevaba a la división de plata.

Cristina Gómez logró la novena posición en su primer Campeonato de Europa Absoluto en la prueba femenina, lo que es un muy resultado para ella y que deja de manifiesto su progresión en los últimos meses.

El primer objetivo era la 5º plaza en el Europeo por Selecciones Sub 19. Como ya hemos comentado fuimos Subcampeones. Tuvimos cruces en cuartos y en semis durísimos con Francia y con Suiza que se decidieron por detalles a nuestro favor y en la final contra la



favorita Inglaterra no pudimos hacer nada. Para ser honestos decir que los cruces del sorteo nos evitaron a la República Checa y que nuestro puesto real debió ser la 3^a plaza.

En este mismo torneo, en el plano individual queríamos meter 1 chico y 1 chica entre los 8 primeros. Se consiguió con los chicos, Nilo Vidal fue séptimo. Con las chicas, éxito total, Cristina Gomez, primera, Campeona de Europa.

Al Campeonato Mundial Junior Femenino se pudo acudir, la distancia (Nueva Zelanda) y el rigor presupuestario nos lo impidió.

En los Campeonatos por Selecciones Sub 15 y Sub 17 el objetivo era el mismo, quedar entre los 12 primeros. En cuanto a los Sub 15 partíamos con el handicap de no tener casi ranking, éramos cabezas de serie 13 y nos tocó un pool de 3 con Inglaterra y Holanda. Ganamos a Holanda 2-1 muy justo pero a Inglaterra, campeones del torneo, la llevamos al 5^o juego del 3^o partido que perdimos solo por 2 puntos. Eso nos mandaba a pelear por los puestos 7 al 12; ganamos a Gales y a Finlandia y el último día tuvimos 2 bolas de partido para hacerlo también con Polonia pero el cansancio hizo mella en nuestro 2 (fuimos al torneo sin reservas) y acabamos perdiendo 2-1. Octavo puesto de los más pequeños, muy meritorio, con 2 jugadores de solo 13 años. Los Sub 17 entraron en un grupo de 5 en el que nos jugábamos con Francia meternos del 1 al 8. No pudo ser y acabamos en la lucha por los puestos 9 al 16; después se ganó todo, Finlandia, Alemania y Suecia, noveno puesto final.

c) Otros Indicadores de Rendimiento.

En **categoría masculina absoluta**, a nivel individual, Borja Golan sigue entre los 20 mejores del mundo, pero también los jóvenes han tenido un progreso importantísimo, subiendo puestos en el ranking con pasos enormes (véase tabla aquí arriba). La dedicación y profesionalidad de los 7 jugadores es total y todos tienen una proyección muy positiva.

Los indicadores de rendimiento que podemos tener en **categoría femenina absoluta** son los resultados que consiguen las jugadoras en los torneos nacionales que disputan y en los internacionales individuales en los que participan. Las concentraciones nacionales



también sirven para ver la evolución que van teniendo tanto las jugadoras absolutas como las júnior.

El indicador más claro son los resultados que consiguen **nuestros júniors** en el plano individual dentro y fuera de España. Dentro, en el circuito nacional absoluto, todos nuestros mejores Sub son habituales y algunos de ellos con muy buenos resultados. A destacar, Arón Astray e Iván Pérez en chicos y Marta Domínguez y Noa Romero en chicas. En el plano internacional en 2017 nuestros júniors han tenido actuaciones muy destacadas en los Open del Circuito Europeo, Noa Romero, Marta Domínguez, Ona Blasco y Sofía Mateos han ganado algunos de estos torneos en sus respectivas edades y Nilo Vidal, Sergio García e Iván Pérez han sido finalistas. Como indicador relevante de la evolución del rendimiento está el hecho de que nuestros mejores júniors están ganando partidos y torneos en categorías de edades superiores a la suya. Por ejemplo, en la Copa de España Sub 19 los ganadores fueron Ivan Pérez y Marta Domínguez, que son ambos Sub 17. Ona Blasco ha ganado un Open Junior Europeo en 2 categorías distintas, la suya (Sub 11) y la siguiente (Sub 13). En el Ranking Femenino Absoluto hay 4 júniors en el Top-10

d) Líneas Estratégicas del Proyecto Deportivo.

Todos los **deportistas masculinos** que están jugando el circuito mundial y dedicándose profesionalmente al este deporte tienen sus técnicos y entrenadores particulares. Por esto la labor del seleccionador es más una labor de colaboración con los varios entrenadores que preparar planes de entrenos a manera diaria. Es importante que los varios campeonatos mundiales y europeos tengan una “presencia” de peso en sus planificaciones para intentar tener topes de forma para los mismos.

Sin duda, la única manera de tener una selección competitiva y obtener los mejores resultados posibles, es apoyar a los deportistas en disfrutar de las mejores condiciones de entreno y competición. Eso se logra con facilitar tanto económicamente como logísticamente medios de apoyo.

En el caso que sería posible por fechas del calendario de competición, sería positivo realizar, este año, una concentración previa al Cto de Europa por Equipos. Tanto para preparar el campeonato como “introducir” los jóvenes que viene desde abajo.



La estrategia a seguir para que el **squash femenino** pueda seguir creciendo y dando como resultado que podamos tener a medio plazo jugadoras con un nivel suficiente para defender a la selección en Europeos y Mundiales e intentar cumplir con los objetivos propuestos para esos eventos, y que también un mayor número de ellas tenga la posibilidad de disputar torneos del circuito profesional, pasa por poder tener un seguimiento por parte del comité técnico de la federación de la evolución de las jugadoras, trabajando con ellas en varias concentraciones al año y pudiéndose desplazar algún técnico a la mayor cantidad de torneos posible en los que participen.

Se considera que dos concentraciones al año en Madrid sería lo más conveniente, a las que acudirían un total de seis jugadoras designadas por el comité técnico, todas ellas con el suficiente nivel para poder estar u optar a estar en la selección absoluta y a las que acompañará un o dos miembros del comité técnico. Se les sufragarían los gastos de desplazamiento y alojamiento.

Las ayudas económicas para desplazamientos es un hándicap importante a la hora de poder disputar torneos en el extranjero, pues los recursos económicos de las familias en ocasiones no son suficientes para cubrir los gastos.

También será importante el seguimiento que individualizado (igual que del equipo masculino) que hará el comité técnico, en comunicación constante con los entrenadores de las jugadoras, asesorándoles en las posibles dudas que les puedan surgir. Se pretende con ello que las jugadoras se sientan más protegidas y arropadas a nivel federativo.

En cuanto a los objetivos a corto y medio plazo obviamente todo pasa por tener la posibilidad de trabajar con **los júnior**s el mayor tiempo posible; en este sentido disponer de 3 días de entrenamiento con cada selección antes de los europeos es clave. El junior con nivel alto debe sentirse acompañado, seguido, vigilado, saber que el equipo técnico de la Federación está con él. El contacto con ellos en torneos nacionales junior y absolutos ya se hace pero en el plano internacional no, no se viaja a los Junior Open en Europa que es donde se miden a los mejores; a estos torneos van con sus padres o en expedición con algunos de ellos pero sin la supervisión de la Federación. Tener presupuesto para esto es muy importante. También es clave poder hacer una concentración nacional con todos ellos (entre 18 y 21 jugadores/as); es un espaldarazo a su trabajo. Este año 2017 no se ha podido hacer por presupuesto y todos lo han echado de menos.

Además, a medio plazo, para ayudar a que **los júnior**s más pequeños cojan cuanto antes las pautas técnicas y tácticas que se les van a exigir para competir en los equipos nacionales es preciso empezar con ellos cuanto antes. Me estoy refiriendo a niñas y niños desde los 8-9 años hasta los 12-13; en estas edades nuestra capacidad de llegar es menor porque solo se compite a nivel selecciones en Sub 15 y nuestros esfuerzos van



más a los seleccionables. Sería muy bueno poder trabajar con ellos dos veces al año, o por sexo, o por edades o por zonas geográficas dado que no es fácil que puedan viajar solos.

e) Recursos en Presupuesto.

Técnicos y equipos de apoyo	4.900€
Competiciones y concentraciones	101.745€
Ayudas a deportistas	26.100€
Equipamiento y material de competición	Colaboradores de la RFES



POR GRUPO DE TRABAJO. ABSOLUTO MASCULINO

a) Planificación de la Temporada Absoluto Masculino 2018.

Campeonatos:

Cto de Europa por Equipos – 2/5 Mayo Wroclaw, Polonia
Cto de Europa Individual – 29 Agosto/1 Sept. Graz, Austria
Cto del Mundo Individual – por determinar
Apoyo para el circuito Profesional Mundial

b) Principales Actuaciones de Preparación.

Como mencionado aquí arriba, el seleccionador no influye directamente en la planificación de los jugadores absolutos. Como mencionado, colaboremos con los varios entrenadores para que los campeonatos de Europa y Mundiales tenga una posición destacada en las preparaciones y enfoques de todos los jugadores elegibles. Además, intentaremos, según la planificación de competición de los varios jugadores, realizar una concentración preparatoria para el Cto de Europa por Equipos.

Los participantes serían los cinco deportistas del equipo que va a viajar el campeonato más 2/3 "jóvenes promesas" para empezar integrales en el grupo.

La concentración será dirigida por el seleccionador plus un fisio.

Duración será de tres días justo antes de viajar al campeonato.

c) Grupos de Entrenamiento.

Como dicho todos los integrantes de del equipo tiene sus propios jugadores. De momento, todos los integrantes de la selección absoluta entran juntos en dos grupos diferentes como sigue:



<u>Lugar de entrenamiento</u>	<u>Jugadores</u>
Barcelona	Iker Pajares Edmon Lopez Bernat Jaume Nilo Vidal
Santiago	Borja Golan Carlos Cornes Pascal Gomez

Barcelona	Iker Pajares Edmon Lopez Bernat Jaume Nilo Vidal
Santiago	Borja Golan Carlos Cornes Pascal Gomez

En los dos casos disfrutan de buenas infraestructuras con entrenador técnico, preparador físico, dietista, etc. y instalaciones buenas en cuanto pistas y gimnasio.

d) Procedimientos de Selección.

- Se valorará principalmente todos los resultados obtenidos en torneos nacionales e internacionales previo al campeonato en cuestión.
- Que el deportista tenga un comportamiento correcto dentro y fuera de la pista en todas las competiciones/eventos donde participa
- Total compromiso con la Selección Española
- Que sea un deportista de equipo tanto dentro como fuera de la pista

e) Equipo Técnico y de Apoyo.

El Comité Técnico de la Real Federación Española de Squash lo componen tres personas. Jonas Gornerup es el presidente y responsable de la selección masculina absoluta, Joaquín Marmameu es el responsable de las selecciones júnior y Elena Sánchez es la responsable del equipo femenino absoluto.

Los tres viajan con sus respectivas selecciones a los europeos y mundiales correspondientes. Además, Jonas acude a tres o cuatro torneos nacionales durante el año, Joaquín acude a todos los torneos juniors nacionales (cinco en total) y Elena Sánchez viaja al Campeonato de España Absoluto, al seminario, a la concentración nacional y, si es necesario, acompaña para dar apoyo al seleccionador júnior al europeo sub/15-17, pues hay que llevar a dos equipos y en ocasiones juegan en los mismos horarios.



f) Ayudas a Deportistas y Entrenadores.

Lo ideal sería que todas las jugadoras que componen la selección absoluta (o las que designe el comité de competición) pudieran disputar torneos PSA para poder tener ese ritmo de alta competición tan necesario y que en los torneos por equipos, en ocasiones, se echa en falta. Además, estos torneos son una buena oportunidad para subir puestos en el ranking mundial.

Los mayores gastos a los que se enfrentan las jugadoras son los relacionados con los desplazamientos y alojamiento, que variarán dependiendo del lugar de celebración de los torneos.



POR GRUPO DE TRABAJO. ABSOLUTO FEMENINO

a) Planificación de la Temporada Femenina 2018.

Campeonato Europa Individual
Campeonato Europa por equipos (Polonia)
Campeonato del Mundo por equipos

b) Actuaciones de Preparación.

Todas las jugadoras de la selección absoluta y la mayoría de las junior tienen su propio entrenador, por lo que está cubierta la preparación técnica y física de cada una de ellas. Consideramos que sería fundamental realizar una concentración de un mínimo de cuatro días una semana antes de cada gran torneo por selecciones (europeo y mundial). A ella acudirán las jugadoras absolutas seleccionadas y otras que, aunque con un gran nivel, aún están un escalón por debajo de las mejores, pero poder convivir y entrenar con ellas les supondría un gran aliciente y a los técnicos les dará información fundamental de cómo se encuentran las jugadoras a pocos días de una gran competición, pudiendo trabajar personalmente con ellas para la misma.
La concentración para el europeo sería ideal hacerla, como se dijo antes, 4 días antes del torneo. . A éstas concentraciones acudirían las cuatro jugadoras titulares y la seleccionadora, además de otras 2 jugadoras que designará el comité de competición.
Para el mundial se procedería de la misma manera.

c) Grupos de Entrenamiento.

No tenemos grupos de entrenamientos. Como señalamos anteriormente, cada jugadora tiene su equipo de preparación y entranan cada una de manera individual, ya que residen en ciudades diferentes.



d) Procedimientos de Selección.

- Se valorará principalmente todos los resultados obtenidos en torneos nacionales e internacionales previo al campeonato en cuestión.
- Que el deportista tenga un comportamiento correcto dentro y fuera de la pista en todas las competiciones/eventos donde participa
- Total compromiso con la Selección Española
- Que sea un deportista de equipo tanto dentro como fuera de la pista

e) Equipo Técnico y de Apoyo.

El Comité Técnico de la Real Federación Española de Squash lo componen tres personas. Jonas Gornerup es el presidente y responsable de la selección masculina absoluta, Joaquín Marmameu es el responsable de las selecciones junior y Elena Sánchez es la responsable del equipo femenino absoluto.

Los tres viajan con sus respectivas selecciones a los europeos y mundiales correspondientes. Además, Jonas acude a tres o cuatro torneos nacionales durante el año, Joaquín acude a todos los torneos juniors nacionales (cinco en total) y Elena Sánchez viaja al Campeonato de España Absoluto, al seminario, a la concentración nacional y, si es necesario, acompaña para dar apoyo al seleccionador junior al europeo sub/15-17, pues hay que llevar a dos equipos y en ocasiones juegan en los mismos horarios.

f) Ayudas a Deportistas y Entrenadores.

Lo ideal sería que todas las jugadoras que componen la selección absoluta (o las que designe el comité de competición) pudieran disputar torneos PSA para poder tener ese ritmo de alta competición tan necesario y que en los torneos por equipos, en ocasiones, se echa en falta. Además, estos torneos son una buena oportunidad para subir puestos en el ranking mundial.

Los mayores gastos a los que se enfrentan las jugadoras son los relacionados con los desplazamientos y alojamiento, que variarán dependiendo del lugar de celebración de los torneos.



POR GRUPO DE TRABAJO. JUNIORS MASCULINOS Y FEMENINO

a) Planificación de la Temporada Junior 2018.

Como cada año, hay 3 competiciones clave a nivel internacional, 2 a nivel europeo y 1 a nivel mundial. Estas son las siguientes, el Campeonato de Europa individual y por equipos, en Polonia, 24 de Marzo a 1 de Abril, el Campeonato de Europa por Selecciones Sub 15 y Sub 17 en Suecia, 9 al 13 de Mayo y el Campeonato del Mundo Junior, Individual y por Selecciones en India, del 18 al 23 de Julio.

En una Fedacion de recursos tan limitados es muy difícil realizar una preparación conjunta de todos los integrantes del equipo nacional. Realizar una convocatoria es caro por la dispersión geográfica, únicamente se puede realizar una vez al año, vía Tecnificacion, en Diciembre normalmente. Por lo tanto, la única manera de trabajar con ellos es la asistencia a todos los torneos junior a escala nacional, ver su evolución, orientarles en los siguientes pasos y coordinar con sus entrenadores. Además, existen concentraciones regionales de Tecnificacion a las que acuden los mejores junior y el Técnico de la Federación pero nunca pueden trabajar juntos los mejores (son por Territoriales) y además, casi todas ellas son posteriores a los Torneos internacionales.

b) Actuaciones de Preparación.

Nos gustaría realizar en 2018 dos concentraciones de los integrantes de los equipos nacionales, una para los Sub 19 y otra para los Sub 15 y Sub 17. La primera de ellas debería realizarse después del 21 de Enero y antes del Europeo el 24 de Marzo. El 21 de Enero termina el Campeonato de España Sub 19 en Pontevedra, ese día se sabe ya casi con seguridad qué jugadores viajarán a Polonia, hablamos de 3-4 chicos y 2 chicas (la competición por equipos es de 2 chicos y 1 chica, son 3 partidos, por eso van más chicos que chicas) y un Técnico. Esta concentración se realizaría desde Viernes a medio día hasta Domingo por la tarde, para evitar que los junior pierdan clases. Se realizaría en aquella Territorial que tuviese mas miembros en el equipo, por costes, normalmente Galicia.

La segunda tendría las mismas características, después del 8 de Abril, una vez terminados los Campeonatos de España Sub 15 y Sub 17 y antes del 9 de Mayo. Los criterios de selección de sede serían los mismos y hablamos de 6 niños y 4 niñas con un



Técnico Federativo y posiblemente un técnico de apoyo de la Territorial a la que vayamos. La duración sería la misma, un fin de semana.

c) Grupos de Entrenamiento.

No existen como tales en España, por lo menos en categoría junior. Cada jugador junior tiene su entrenador, que en ocasiones es su propio padre, pero dado el escaso número de jugadores junior con nivel internacional es difícil que dos o más de ellos coincidan en edad y lugar de entrenamiento. El único caso que existe es Pontevedra, que tiene a 4 júniors, 2 chicos Sub 19 y 2 chicas Sub 17. Todo lo demás son casos de júnors de extraordinaria calidad pero que trabajan solos en sus lugares de procedencia, Barcelona, Igualada, Blanes, Santa Cruz, Santiago, Málaga, etc. Obviamente todos se conocen entre sí y ya hay una larga relación con el Técnico Federativo, existe compenetración y muy buena sintonía entre todos, tras unos cuantos años todos saben lo que se espera de ellos y su línea de crecimiento, cuál es la línea de juego que se les exige en competición internacional, este Técnico Federativo los conoce en profundidad y canaliza y controla su evolución. En cuanto a los medios humanos y materiales, dado que la capacidad de las Territoriales es muy limitada, depende mucho de las posibilidades económicas de los padres, unos más y otros menos. Todos tienen acceso a pistas en condiciones razonables y a un técnico local (de mejor o peor calidad). Después, su capacidad para viajar fuera de España a competir individualmente está en función de la economía familiar.

d) Procedimientos de Selección.

- Se valorará principalmente todos los resultados obtenidos en torneos nacionales e internacionales previo al campeonato en cuestión.
- Que el deportista tenga un comportamiento correcto dentro y fuera de la pista en todas las competiciones/eventos donde participa
- Total compromiso con la Selección Española
- Que sea un deportista de equipo tanto dentro como fuera de la pista



e) Equipo Técnico y de Apoyo.

En la Federación Española existe un Comité Técnico formado por 3 personas, el responsable de las categorías junior es Joaquín Marmaneu, el de el equipo masculino absoluto y Presidente de ese Comité es Jonas Gornnerup y la del equipo femenino absoluto es Elena Sánchez. Para las categorías junior, Joaquín Marmaneu acude a todos los torneos junior nacionales, Campeonatos de España y Copas de España, que son 5 en total a lo largo del año. Además, acude a ver a esos jugadores junior a los torneos nacionales absolutos más importantes, Campeonato de España Absoluto y niveles 5. Además, viaja a las Territoriales a hacer las jornadas de Tecnificación con los mejores junior de cada autonomía. Por último, viaja con los equipos nacionales a los europeos y a los mundiales. En ocasiones, si es necesario por el número de jugadores y por jugarse el torneo en dos sedes, para los europeos Sub 15 y Sub 17, recibe el apoyo de Elena Sánchez.

f) Ayudas a Deportistas y Entrenadores.

La más urgente sería la posibilidad de realizar las dos concentraciones de preparación de los europeos en dos fines de semanas anteriores a los europeos. La primera, para los Sub 19 costaría unos 4.000 euros y la segunda, para los más pequeños, unos 8.000 euros. Con este importe se cubrirían los viajes, estancia, comidas, alquiler de instalaciones y salario del técnico federativo.

La segunda acción sería acudir a alguno de los más importantes Junior Open que se celebran en Europa (Alemania, Suiza, Holanda). En ellos se juegan todas las categorías,

pueden viajar juntos los junior de todas las edades y son una oportunidad única para ganar experiencia y puntos en el ranking europeo. Cada junior cuesta entre inscripción, hotel, comidas y viaje unos 1.000 euros. Se puede llevar a los junior a gastos pagados o darles una subvención que cubra un porcentaje del coste. El criterio de selección sería elegir a aquellos que tengan más opciones de integrar los equipos nacionales y cuya evolución como jugadores sea prometedora.